


二零一四年九月二日  

元朗區議會會議  

「區議員酬津及發還安排檢討」  

民政事務總署書面回應  

 

民政事務總署就有關議題的答覆如下 :  

 

政府一直十分重視區議會在地區行政方面的重要角色。我

們定期檢討區議員的酬津安排，以確保安排適切和與時並進。  

 

2. 政府一貫的做法，是在下一次區議會選舉開始之前約一年， 

完成檢討區議員的酬津，並公布新安排，讓有意參選的人士在決

定是否參選時備悉有關安排。  

 

3. 去年，考慮到有區議員關注當時的津助安排不足以應付辦

事處租金及助理薪酬，行政長官在2013年《施政報告》中公布， 我

們提早一年檢討區議員的津助， 包括區議員租用辦事處方面的安

排，以期盡早處理區議員所關注的問題。我們如期完成了相關的

檢討，並已經由 2014 年 1 月 1 日起 (即現屆區議會任期內 )，  改

善區議員的酬津安排，  建議包括  -  

 

( a ) 按 2013 年價格計算，  把實報實銷的營運開支償還款

額提高34%；  

 

( b )  容許把一個曆年內合資格領取的營運開支償還款額的

餘額，累積撥入隨後年度，直至當屆區議會任期結束為

止；以及  
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( c )  區議員如在之前的任期內曾申領實報實銷的開設辦事

處開支償還款額， 但在現屆任期內需搬遷辦事處， 其

合資格領取的款額上限由 50% 提高至100%。  

 

4. 除了津助安排，行政長官在2014年《施政報告》中公布，

政府會在今年內檢討並公布區議員的酬金安排。我們正按照既定

做法，進行相關檢討，以便有意參選下一次區議會選舉的人士可

以及早知悉並決定是否參選。  

 

5. 我們已開展有關檢討酬金和相關安排的工作，並已於今年6

月及7月，舉辦了四場有區議員參與的聚焦小組。總共有來自十八

區超過八十位區議員出席聚焦小組交流意見。  

 

6. 就區議員的酬金安排，除了每年按照甲類消費物價指數作

調整外，我們於 2008年1月，把酬金上調10%。目前，區議員的酬

金為每月24,030元。我們會細心考慮區議員的意見。由於區議員的

津助安排涉及公帑，我們必須在考慮公眾觀感以及回應區議員的

訴求之間取得適當平衡。  

 

7. 此外，有議員提出其他有關開支發還款額安排等意見。我

們會聽取區議員的意見，並細心作出考慮。  

 

8. 為區議員提供酬津的目的，是為了吸引來自不同界別和階

層的人士出任區議員為市民服務。依照以往的慣例，任何建議如

對區議員的津助安排帶來重大改變，都應在下一屆任期開始才會

實施。  
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9. 按照既定做法，我們需就建議的方案諮詢區議會議員薪津

獨立委員會、及立法會民政事務委員會。在完成諮詢後，如有需

要，我們會就改善酬津安排的建議向立法會財務委員會尋求批

准。  

 

 

 

 

 

 

民政事務總署   

二零一四年八月  


